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ACTA DEL CONSEJO DE LA ESCUELA DE MATEMÁTICA 
REALIZADO EL DIA   09.07.2012  HORA 1:30  p.m 

 

Asistentes 
 
Director Francisco Tovar 
Jefe de Departamento Mercedes Arriojas 
Representantes 
profesorales 

Mairene Colina, Manuel Maia, Mauricio Angel, Mariela Castillo 
y Cristina Balderrama   

Representantes 
estudiantiles 

No asistió 

 
1. Consideración del Orden del Día.  
2. Consideración de las Minutas Complementarias:  
3. Lectura y Consideración del  Acta de fecha:  11.06.2012 
4. Informes traerlos por escrito.  

4.1. Informe del Director.  
 En la reunión, de directores del 06.07.2012, el decano informó: 

  Se cancelará el bono vacacional el día 16.07.2012.  
 Hubo un derecho de palabra de la APUCV, en el Consejo Universitario del 04.07.2012, 

exponiendo sobre las agresiones que fueron victimas el día 03.07.2012. Presuntamente un grupo 
de opositores a la manifetación, encabezado por el Br. Ávila destrozaron la camioneta del Prof. 
Márquez y golpearon a un profesor de la Escuela de Computación. 

 El Coordinador Administrativo, recordó que todos los profesores denominados altos 
funcionarios deben presentar la declaración jurada de patrimonio, antes del fin de mes.   

 El único punto de la agenda de la reunión de directores, fue la convocatoria de proyectos de 
fortalecimiento de espacios para ciencia y tecnología. En esta reunión se concluyó que el 
decanato y las coordinaciones propondrán proyectos que complementen el funcionamiento del 
edificio de laboratorio y la dotación, mejoras y reparaciones de las aulas de clase. 

 El Consejo Universitario del miércoles 27.06.2012, se iba a realizar en Maracay, pero no se 
pudo por la violencia que se presentó en el Núcleo. 

 El Coordinador de Extensión Prof. Ernesto Fuenmayor, anunció para este lunes 09.07.2012, una 
reunión con el Comité de Extensión y exhortó a los profesores para que le informen a los 
estudiantes, sobre el cuidado que deben tener con las nuevas mesas colocadas entorno al los 
cafetines. 

 
4.2. Informe de la Jefa del Departamento.   

1. Docencia – Investigación 
• Horarios de Matemáticas II: Con la recomendación de la Comisión de Docencia se sugirió a 

la Jefa de Control de Estudios, profesora Damaris Barrantes, que como nuevo horario de esta 
signatura, para las escuelas de Biología, Física y Química se tomara la propuesta de M-M-J 
de 11 a 1 y V de 7 a 9. El horario para las escuelas de Computación y Matemáticas sigue 
siendo el mismo. Se actualizarán los formatos de la Escuela en los que aparecen los horarios.  

• La Comisión de Docencia está manejando todo lo relativo a las encuestas e informes de 
desempeño  de los docentes, preparadores y coordinadores de las materias básicas. 

• El profesor Luis Paredes se reunió con el profesor Sergio Rivas de la Escuela de 
Computación, para consultar acerca del proyecto de automatización de las funciones de la 
Comisión de Docencia. El profesor Rivas revisó el trabajo hecho hasta ahora por el profesor 
Paredes y opinó que el proyecto es factible y realizable en poco tiempo. Recomendó que el 
mismo se aborde por partes, comenzando por la creación de un prototipo  de una base de 
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datos con información básica de los profesores en una de las computadoras de la Escuela. El 
profesor Paredes presentará un informe antes de la culminación del semestre. 

• Se realizó una reunión entre el Prof. Paredes, el Prof. Liendo coordinador del LCC y la jefa 
de Departamento para considerar la posibilidad de que el trabajo de programación sea 
realizado por personal del LCC. El Prof. Liendo acordó programar una reunión con los 
auxiliares para determinar cual de ellos puede asumir esta responsabilidad. Se estima que 
esta primera etapa pueda concluirse en unas dos semanas. 

• Se propuso al profesor Liendo la coordinación de este proyecto en  caso de que el profesor 
Paredes se ausentara por  motivos académicos en  los próximos meses. El profesor Liendo 
estuvo de acuerdo. 

• Se solicitó un informe de las actividades realizadas con el bachiller Nelson Rivas, al profesor 
Andrés Pérez y al preparador Daniel Rodríguez, se les envió un formato con los aspectos que 
debe incluir el informe. 

• Curso Matemáticas I:   
o Caso de la  Prof. Arvelo: La profesora estaba usando a su preparador para sustituirla en 

algunas clases del curso  a las que ella no asistía, a la vez descargó al preparador de 
lagunas de las clases que le correspondían sin informar de esto al coordinador. Se 
informó a la profesora Arvelo que esa modalidad no estaba permitida, que hacerse 
sustituir por el preparador viola las normas de la Facultad y de la Escuela y que 
además estaba incumpliendo con  su propia carga docente. El preparador fue 
reasignado. 

o El profesor Imanol Ajuria se quejó de la actitud anárquica que la mayoría de los 
profesores que se resisten a acatar instrucciones del coordinador, y que en general 
insisten en evaluar contenidos a un nivel muy superior al que se mantiene en las clases. 
Informó que se habían dado varios casos en que los profesores hacen mal uso de los 
preparadores y que le parecía que, dada esta situación y las características del curso, 
sería más conveniente que no se asignaran preparadores al curso de Matemáticas I. 
Además sugirió que los exámenes fueran realizados por el coordinador, la  Comisión 
de rendimiento Estudiantil y algún asesor designado por el Consejo de Escuela, pues la 
participación de todos los profesores creó numerosos conflictos y se requirió de un 
gran esfuerzo, pese a lo cual ha sido difícil mantener los lineamientos aprobados por el 
Consejo de escuela para la realización de los exámenes.  

• Las propuestas del profesor Ajuria fueron formuladas y discutidas con  la Comisión de 
Docencia, quienes opinaron mayoritariamente lo siguiente: 
o No están de acuerdo con  la sugerencia de eliminar los preparadores en el curso de 

Matemáticas I, pues en estos cursos se requieren clase de práctica y de teoría, además 
de que el patrón de retiros no es el mismo todos los semestres. Sugieren en cambio:  

 Propiciar el manejo adecuado de los preparadores, para lo cual se deben fijar clases de teoría 
y de práctica. En las clases de práctica se dividirán los cursos y el profesor y el preparador se 
alternarán en cada curso. De esta forma el profesor podrá seguir de cerca el desempeño del 
preparador. Se revisará al inicio de cada semestre la disponibilidad de aulas para 
implementar esta medida. 

 Se establecerá  algún mecanismo para detectar los cursos que tengan un número de asistentes 
que no justifique la presencia de un preparador. En estos casos el preparador será reasignado. 

 Dar prioridad en la asignación de preparadores al curso de Matemáticas I en el semestre 2 y 
al curso de Matemáticas II en el semestre 1 de cada año. 
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o En cuanto a cambiar la manera en que se elaboran los parciales, la Comisión de 
Docencia estuvo de  acuerdo, ya que consideran que esto evitaría un gran número de 
problemas asociados a esta tarea que se han presentado en los  últimos semestres. 
Hacen notar sin embargo, que los profesores del curso deben recibir la propuesta de 
examen varios días antes de  su aplicación, para que puedan hacer observaciones o 
correcciones, sin que esto represente una modificación sustancial del examen 
propuesto. 

• El profesor Luis Paredes informó en torno al tema de los preparadores, que en los últimos 
semestres se observa poco interés por parte de los profesores en contribuir al entrenamiento 
de los preparadores. 

4.3 Informe de las Comisiones. 
La Prof. Cristina Balderrama, informó que ya pasó por la Comisión Clasificadora el trámite de la 
Prof. Kendy Armas. 
 

4.4. Informe de la Delegación Profesoral. 
El Prof. Manuel Maia, solicitó información acerca de la contratación de la Prof. Stefania 
Marcantognini. 
 

4.5. Informe de la  Delegación Estudiantil.    No hubo  
 

5. Situación de la asignatura Matemáticas I. 
 El caso se estudio en la presentación del informe de la Jefa Mercedes Arriojas y se acogerán las 

recomendaciones dadas por la Comisión de Docencia, las cuales se les presentaran a los docentes y 
preparadores encargados de esta asignatura antes de comenzar el semestre 2-2012. 

 
6. Concurso de credenciales a dedicación exclusiva (1 plaza) y convencional (2 plazas). 

El Consejo acordó el siguiente jurado para los concursos: 
 
Dedicación Exclusiva: 
Jurado Principal     Jurado Suplente 
Prof. Cristina Balderrama (Coordinadora)  Prof. Mayra Montilla 
Prof. Mauricio Angel    Prof. Irene Santos 
Prof. Mariela Castillo    Prof. Carmen Da Silva 
Prof. Elio Méndez     Prof. Tomás Guardia 
Prof. Mercedes Arriojas    Prof. Carenne Ludeña 
 
 
Dedicación Convencional 
Jurado Principal     Jurado Suplente 
Prof. Mayra Montilla (Coordinadora)  Prof. Cristina Balderrama 
Prof. Irene Santos      Prof. Mauricio Angel 
Prof. Carmen Da Silva    Prof. Mariela Castillo 
Prof. Tomás Guardia    Prof. Elio Méndez 
Prof. Carenne Ludeña    Prof. Mercedes Arriojas 
          
El período de inscripciones para los mencionados concursos será del 10 de julio al 21 de septiembre de 
2012 y la evaluación de credenciales por el jurado asignado del 24 al 28 de septiembre de 2012. Los 
interesados consignarán los recaudos exigidos en el Departamento de Matemática. 
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7. Apertura de dos  concursos de oposición. 
  El consejo le solicitará a la Comisión de Investigación de la Escuela, su opinión sobre del tipo de 
examen que se aplicará en este concurso: por área de conocimiento (de acuerdo a los docentes que ocupan 
actualmente la plaza) o un examen general. 
 
8. Discusión de la prórroga de contratación del Preparador II Br. Daniel Rodríguez. 

El Consejo decidió que se le extienda la preparaduría hasta febrero 2013. 
 

9. Comunicación del Prof. Elio Méndez, Coordinador de la Comisión de Investigación, informando que en 
reunión del día 04.07.2012, se avaló Informe Final de actividades realizadas por la Instructora Adriana 
Padrón, dentro de su plan de formación y capacitación, correspondiente al período enero 2009 –  enero 
2012, presentado por su tutor Dr. Francisco Tovar. 
El Consejo avala el informe final  de la Instructora Adriana Padrón 

 
10. Comunicación del Prof. Elio Méndez, Coordinador de la Comisión de Investigación, informando que en 

reunión del día 04.07.2012, se avaló Informe Final de actividades realizadas por el Instructor Jonnathan 
Otero, dentro de su plan de formación y capacitación, correspondiente al período enero 2009 –  enero 
2012, presentado por su tutor Dr. Francisco Tovar. 
El Consejo avala el informe final  del Instructor Otero. 

 
11. Comunicación del Prof. Elio Méndez, Coordinador de la Comisión de Investigación, informando que en 

reunión del día 04.07.2012, se avaló el Programa para la Clase Magistral de el Instructor Jonnathan 
Otero dentro de su plan de formación y capacitación, presentado por su tutor Dr. Francisco Tovar. 
El Consejo avala el temario del Instructor Otero. 

 
12. Comunicación del Prof. Elio Méndez, Coordinador de la Comisión de Investigación, informando que en 

reunión del día 04.07.2012, se avaló el Programa para la Clase Magistral de la Instructora Nathaly 
Guanda dentro de su plan de formación y capacitación, presentado por su tutor Dr. José Luis Sánchez. 
El Consejo avala el temario de la Instructora Guanda. 

 
13. Comunicación del Br. Alex G. Padrón C.I. 17.427.774, solicitando le convaliden las asignaturas Lógica 

General (8972) la cual fue dictada por el Prof. José Luis Adames y Metodología de la Investigación 
(0208) fue aprobada por equivalencia en la Universidad Simón Bolívar y que constan de 3 unidades de 
créditos cada una, y que sean consideradas como Asignatura Básica General. 
El Consejo avala la solicitud del Br. Padrón. 

 
14. Comunicación del Br. Silfrido Gómez C.I. 17.589.849 solicitando le convaliden la asignatura Geometría 

I (8001) como Asignatura Básica General. 
El Consejo avala la solicitud del Br. Gómez. 

 
15. Comunicación de la Br. Sherezade Rivas, C.I. 19.630.444, solicitando retiro extemporáneo de la 

asignatura Introducción a la Astrofísica (código 7000), para el semestre 2-2011. 
El Consejo avala la solicitud de la Br. Rivas. 
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Minuta Complementaria del día  09.07.2012 

 
1. Comunicación Presentación del Proyecto de Trabajo Especial de Grado y proposición de Jurado que 

evaluará el Trabajo Especial de Grado de la Br. Bárbara Morales, C.I.19.504.956. Título del Trabajo 
“Interpolación Vectorial Conservativa basada en Funciones de Base Radial” 

 
   Principales      Suplente 
   Prof. Jhonnathan Arteaga   (Tutor) 
   Prof. Juan M. Guevara  (Tutor Administrativo) 
   Prof. Carmen Da Silva     Prof. Mariela Castillo 
   Prof. José R. León     Prof. Mairene Colina 

 
 Aprobado 


